



anunciara el Czar en su discurso de 25 de diciembre.

La cuestión religiosa.—Concesión a los polacos.

Paris 1.º Un despacho recibido de San Petersburgo comunica que los ministros se reunieron ayer, discutiendo en sesión secreta la cuestión religiosa.

Los ministros Witte y Mirsky propusieron que se autorizara a ciento treinta mil polacos para que profesen la religión de los griegos, convirtiéndose al catolicismo.

Historia de un complot.

Paris 1.º Un despacho de San Petersburgo da cuenta de una importante entrevista celebrada por un periodista con un alto personaje oficial, el cual ha afirmado de un modo rotundo que las autoridades tienen pruebas de que existía un complot revolucionario, tramado por un Comité secreto, que se aprovechaba del descontento de los obreros y preparaba para marzo o abril la huelga general; pero los sucesos se precipitaron impensadamente a consecuencia de la huelga de los obreros en la fábrica de Pontiloff.

El plan del referido Comité consistía en aprovechar la debilidad del ministro del Interior, príncipe Sviatopolk Mirsky, para conducir a los obreros a la plaza en que está situado el Palacio y pedir ver al Czar, para luego hacerles que invadieran la residencia imperial con el pretexto de que los ministros y cortesanos ocultaban a Nicolás II, impidiéndole recibir a las Delegaciones del pueblo.

Los autores del complot propusieron a los obreros que en la noche del domingo cortaran las cañerías de agua y el alumbrado, saquearan las casas aristocráticas y los establecimientos públicos, e invadieran el Banco.

Los obreros se negaron a secundar este plan. Desde el lunes les faltaba ya dinero para seguir sosteniendo la huelga.

El alto personaje que hizo estas manifestaciones añadió que todas las prisiones efectuadas han sido lógicas consecuencia de la existencia del mencionado complot.

Y dijo, finalmente, que cuando todos los que tuvieron en la conspiración participación activa hayan sido reducidos a prisión, serán juzgados públicamente y castigados con la mayor severidad.

Manifestaciones de simpatía.

Paris 1.º Según telegramas recibidos de Viena, los socialistas continúan celebrando mítines en favor de los revolucionarios rusos, con los cuales simpatizan mucho.

En favor de Gorki.

Paris 1.º Comunican de Viena que en la reunión celebrada por la Asociación de la Prensa se acordó pedir al Gobierno ruso la libertad del célebre escritor Gorki.

Obreros en huelga.

Paris 1.º Telegrafían de San Petersburgo dando cuenta de que en varias fábricas importantes propiedad de particulares se ha reanudado el trabajo.

En cambio, los obreros de manufactura de Sampsonjevsky, que trabajaban ayer, hoy se han declarado en huelga.

Se ha conseguido que la mitad vuelvan al trabajo. Los restantes siguen en huelga.

Otra huelga inminente.

Paris 1.º Telegrafían de Sebastopol comunicando que, en vista del rumor de ser inminente la huelga de obreros del puerto, el prefecto ha publicado un bando exhortándoles a que no abandonen el trabajo y amenazando con reprimir severamente las manifestaciones y castigar a los agitadores.

En Varsovia.

Paris 1.º Los telegramas de San Petersburgo confirman que en Varsovia sigue propagándose la huelga a todas las fábricas de la ciudad.

Se ha suspendido el servicio de mercancías en la línea de Lutlin.

Los obreros se esfuerzan en arrastrar a la huelga a todos los empleados de ferrocarriles.

La circulación del ferrocarril de Viena a Varsovia está interrumpida.

Precauciones policíacas.

Paris 1.º En vista de la excitación que reina entre los elementos radicales y revolucionarios con motivo de los sucesos de Rusia, y ante el temor de que se repitan los deplorables sucesos de estas noches pasadas, el prefecto de policía ha adoptado severas medidas para impedir que se realicen manifestaciones de ninguna clase a la salida del mitin que esta noche se celebrará en la calle Cadet.

Jefe de policía herido.

Paris 1.º Telegrafían de Odessa que un individuo ha intentado asesinar al jefe de policía, disparándole un tiro de revólver.

Afortunadamente sólo le produjo una leve herida en un hombro.

Lo que dice Trepoff.—Entrevista interesante.

Paris 2.º El correspondiente de La Temps en San Petersburgo ha telegrafiado a su periódico el resultado de una entrevista que ha tenido con el general Trepoff, gobernador general de San Petersburgo.

Trepoff le ha comunicado al periodista que las prisiones han sido pocas; pero seriamente motivadas y después de informarse bien de las circunstancias y condiciones de los individuos a quienes se prendía.

Trepoff cuenta con obtener la pacificación de los espíritus sin tener necesidad de recurrir a violencias, pues no desea tener que usar de los poderes discrecionales que le han conferido.

Niega el gobernador de San Petersburgo que hasta la burguesía esté aterrada, asegurando que si acaso, sólo lo estarán los liberales y avanzados que temen verse comprometidos por sus ideas.

Proclamas revolucionarias.

Paris 2.º Según comunican desde Cracovia, el periódico La Nueva Reforma asegura que han sido detenidas tres personas en el Palacio de Tsarkoieslo que eran portadoras de proclamas revolucionarias.

400 víctimas.

Paris 2.º Los últimos telegramas de Varsovia dicen que se calculan en 400 las víctimas de los últimos sucesos.

Gorki.—El régimen de las prisiones.—Contra los periodistas.

Paris 2.º Máximo Gorki y los demás intelectuales presos en la fortaleza de San Pedro y San Pablo están sometidos al régimen observado en las prisiones con los presos políticos.

La Dirección de Policía ha hecho objeto de sus censuras a varios correspondientes extranjeros que, al comunicar los sucesos desarrollados en San Petersburgo el día 20, los exageraron evidentemente.

Blasco.

ECOS DE BERLÍN

Y de los uniformes, ¿qué?

(DE NUESTRO REDACTOR) Todo estaba preparado para recibir. En el Palacio del Kaiser dispuestas las habitaciones que habían de ocupar D. Carlos y uno de los individuos de su séquito; en el Hotel Bristol, reservados los alojamientos, para el resto de los acompañantes.

El programa de los actos, fiestas y ceremonias a que el Príncipe había de asistir, estaba discutido, aprobado y concluido definitivamente. Hasta se habían buscado numerosos periódicos españoles para que Don Carlos pudiese leer la Prensa de Madrid corriente durante los días que en Berlín permaneciera.

Y he aquí que de pronto, nuestro embajador en París, el Sr. León y Castillo, avisa que el Príncipe no viene.

Como nada se sabía, yo fui uno de los incautos que acudieron a la estación a la hora de la llegada del tren, y como daba la casualidad de que entonces llegaban otros Principes de los diversos Estados alemanes, que venían presurosos para asistir a las fiestas de la corte con motivo del santo del Kaiser, al ver las tropas dispuestas para hacer los honores a los augustos huéspedes, y contemplar luego en Palacio la brillante iluminación del salón del Trono, dije:

—Y está ahí nuestro Príncipe haciendo entrega de los uniformes?

Y por poco me desmayo al leer más tarde que D. Carlos había suspendido su viaje!

De lo que le ha pasado?

Porque el motivo que se alega de la enfermedad del Príncipe Eitel-Federico, no es generalmente creído. Buena prueba de ello es que ayer celebráronse en la corte todas las ceremonias de rigor para festejar el santo del Kaiser, mientras el Príncipe mejoraba lentamente en el castillo de Postdam, donde se halla.

El viaje, pues, ha podido y debido realizarse. ¿Por qué se ha suspendido? ¿Es que, en efecto, no tenía más objeto que el de traer los uniformes de D. Alfonso regala al Kaiser? ¿Porque para ese equipaje maldito si hacían falta alforjas?

Y al saberse que D. Carlos se dirige con su séquito a Austria, vuelven de nuevo a suscitarse las conversaciones relativas al matrimonio de D. Alfonso.

No elige el Rey de España para esposa a una Princesa inglesa; no va a elegir tampoco ninguna Princesa alemana... ¿Se trataba, por ventura, de buscar la futura Reina en alguno de los aristocráticos conventos de Austria?

Y los que en estos asuntos se ocupan, horroresíanse y exclamaban, llevándose las manos a la cabeza:

—Pero eso no le convendría a España de ninguna manera!

Yo sonrío, y como nada sé, respondo: —No nos convendría. Pues esa es la mejor razón para que así suceda...

Preocupados aquí con la marcha de los acontecimientos en Westfalia— asunto que interesa bastante a todos los sucesos de San Petersburgo, entre otras razones, porque existe el convencimiento de que en Rusia no estállará en mucho tiempo la revolución, —atenía la gente política a buscar fórmulas de arreglo que pongan fin a la huelga de los mineros que tantos perjuicios ocasiona, distraída la pública atención en estos asuntos, sólo en muy contados círculos se ha comentado la suspensión del viaje de Don Carlos.

Y en uno de éstos un español me preguntaba anoche:

—Pero, y de los uniformes, ¿qué? Y yo me encogí de hombros, y le respondí:

—Pues que los facturarán en doble paquete!

J. J. Gadenas.

GRAN MUNDO

Banquete en la Legación Argentina.

Anteanoche se celebró en la Legación de la República Argentina un espléndido banquete al cual asistieron muchos de los diplomáticos extranjeros acreditados en la corte.

El ministro Sr. Portela, que representa tan dignamente su país en Madrid, ha sido designado últimamente para desempeñar ese mismo alto cargo en Washington, para donde saldrá en el corriente mes con su bella consorte, dejando ambos muy gratos recuerdos de su estancia en Madrid, donde se habían instalado sumisamente en el palacio que poseen los condes de Vilana en el paseo de Santa Engracia.

De despedida fué la comida de anoche, a la cual estaban invitados el embajador de Francia y Mme. Cambon, el embajador de Italia y Mme. Silvestrelli.

El ex-Presidente del Consejo de Ministros, general Azcarra, que llevaba las insignias del Toisón de Oro; el ministro de Suecia y Noruega y la baronesa de Wedel, el ministro del Perú y la señora de Osma, el encargado de Negocios de Méjico y la señora de Icaza, el encargado de Negocios de Cuba y la señora de Ferrer, señor y señora de Aguilera, las señoras de Azcarra y Ocañas, el primer introductor de armadores, conde de Pis de Concha; el encargado de Negocios de Austria, conde Wisniewski; el encargado de Negocios de la Legación argentina, Sr. Ocañas; el agregado militar y naval de Chile, Sr. Puelma, y los Sres. Torres, Portela (D. Julian) y Halphen.

Blasco.

Un hermoso grupo de porcelana de Sajonia ocupaba el centro de la mesa, que estaba adornada con profusión de flores, dominando las lilas blancas y hermosas orquídeas de preciosos matices.

La distinguida señora de Portela, por un cruel luto todavía reciente, llevaba una toilette negra, muy elegante, y no lucía otra joya más que su hebillas.

Muy elegantes estaban las demás señoras, que vestían de alivio, conforme a las disposiciones de Palacio.

Transcurrieron muy agradablemente las horas, haciendo los dueños de la casa los honores con suma amabilidad, ayudados en tan delicada tarea por su hijo y el señor Ocañas.

—Ha sido pedida la mano de la señorita Isabel Gil-Delegado y Pineña, hermana del conde de Barberana, para el joven abogado D. Alfonso Crespo y Martín-Romero, primo-genito de la condesa de Castillo Fiel, fallecido recientemente.

La boda se celebrará en mayo.

Madrazo.

URGE EL REMEDIO

LAS SUBSISTENCIAS

Hace tiempo que el Ayuntamiento, en vista del elevado precio que iban adquiriendo los artículos de primera necesidad, nombró una comisión que se encargó de estudiar los medios para que aquellos se rebajasen.

El Municipio simuló que el problema le tenía preocupado; pero, por las muestras, no le dio importancia, aunque es tan vital para Madrid, y especialmente para la clase obrera, cuya vida es ya casi imposible, pues gana poco y con ello no tiene lo suficiente para atender a sus más apremiantes necesidades, dada la carestía de los productos alimenticios.

Nombróse la comisión, como antes decimos, de la que forman parte el alcalde, el contador de la Diputación provincial, un diputado a Cortes por Madrid y un individuo de cada una de las entidades siguientes: de la Asociación de Ganaderos, del Círculo de la Unión Mercantil, de la Cámara de Comercio, del Círculo Industrial, del Sindicato de Productores de Madrid, de la Asociación de la Prensa, de la de Agricultores y de la Cámara Agraria.

De la reunión de tales personas, que tienen obligación de conocer y conocer los precios medios que deben pagarse por los artículos más necesarios para la vida, era de esperar que resultaría algo práctico, pero hasta el presente no se han tomado las molestias precisas para solucionar el problema, que de haberlo resuelto hubiera proporcionado un gran bienestar al vecindario madrileño.

Tres inútiles reuniones ha celebrado la comisión, y decimos inútiles, pues no ha adoptado ningún acuerdo en consonancia con el encargo recibido.

Reñase de nuevo y cuanto antes la tan repetida comisión y procuren los que la componen encontrar remedio al interesante problema a que nos referimos y merecerán por ello todo género de alabanzas y agradecimiento por parte del sufrido vecindario de Madrid.

DE AUSTRIA

Proyecto de acusación.

Paris 1.º Se reciben noticias de Viena, diciendo que el anciano ex ministro M. Bauffy ha anunciado su propósito de presentar a la Cámara un proyecto de procesamiento contra M. Goluchowsky, Presidente del Gabinete austriaco, y el conde Tisza, que lo es del húngaro, por haber, según asegura M. Bauffy, firmado diversos Tratados de comercio sin la autorización ó sanción del Parlamento húngaro.

Dimisión del Gobierno.

Paris 1.º Se han recibido despachos de Viena dando cuenta de que el Presidente del Consejo de ministros, conde de Tisza, del Imperio Austro-Húngaro, ha presentado por escrito al Emperador la dimisión del Gobierno.

Se dice además que el presidente dimisionario ha aconsejado al Emperador que llame para formar gobierno a M. Andrassy.

Blasco.

LAS BOMBAS DE PARÍS

Otra bomba.

Paris 1.º Delante de un hotel de la Avenida de la Opera ha sido encontrada una bomba semejante a las que tanta alarma han causado en París.

El hallazgo es objeto de muchos comentarios. Los detalles sobre la tercera bomba.

Paris 1.º La tercera bomba, a que me referí en telegrama anterior, fué hallada en el quicio de una de las puertas del lujoso hotel de Deux Mondes, debajo del botón de un timbre.

Avísado el comisario del distrito, rodeó el hotel con un cordón de agentes, y a las tres de la madrugada llevó la bomba, con grandes precauciones, en un coche cerrado, al Laboratorio municipal.

Dicha bomba está compuesta por una lata cilíndrica de 20 centímetros de altura, rodeada de alambres y con una mecha negra.

Ahora se la está analizando. A la hora en que telegrafío aun no se han enterado del hallazgo los huéspedes del hotel, ricos extranjeros en su mayor parte.

Los detenidos.

Paris 1.º Los detenidos por la explosión de la bomba de anteanoche no han declarado nada nuevo.

Los llamados Bailly y Chevalier no tienen antecedentes que demuestren puedan ser ellos fabricantes de bombas ni anarquistas.

Créese que pronto serán puestos en libertad. El jefe de la policía especial, Fouquet, que manda una brigada de agentes organizada para vigilar a los anarquistas, afirma estar siguiendo una pista que promete conducir al esclarecimiento de los culpables.

La policía secreta rusa de París cree que son nihilistas los autores de la explosión. Sólo quedan presos, además de los citados Bailly y Chevalier, otros dos que se llaman Francis y Barbí.

Broma pesada.

Paris 2.º Las últimas noticias relativas a la bomba encontrada en la Avenida de la Opera dan como seguro de que se trataba de una broma pesada.

Según han declarado en la Prefectura, la bomba solo contenía carbón y cenizas. En libertad.

Blasco.

ECOS DE LONDRES

(DE NUESTRO REDACTOR)

Cervantes en Inglaterra.

La Academia Británica ha comenzado a festejar el centenario del Quijote. En la Casa de Anticuarios se hallaba reunida la flor de los eruditos ingleses. Presidía la reunión lord Reay, un anciano de barba blanca y puntiaguda, muy alto, con manos pálidas y larguísima; un magnífico modelo para el Greco.

Fitzmaurice Kelly, el ilustre hispanófilo, leyó un magnífico estudio sobre «Cervantes en Inglaterra». Fitzmaurice era un escocés de baja estatura, pecho firme, frente alta, amplia é imperiosa, que es la fachada de un arsenal de datos, de lecturas, de juicios y de amabilidad al mismo tiempo.

Si fuera posible agotar el tema en una lección de hora y media, Mr. Fitzmaurice habría realizado ese ideal. Si no lo consiguió, al menos hubo de apuntar magistralmente todos los temas: la vida de Cervantes, sus empleos de provisionador para la Armada Invencible y luego de recaudador de impuestos; sus dudas respecto a la concepción del Quijote, la influencia de los escritores españoles del siglo XVI sobre los ingleses, las alusiones que hacen del Quijote Wilkins (1607) Middleton y Ben Jonson, los arreglos ingleses del Curioso impertinente, las traducciones inglesas del Quijote y de otras obras de Cervantes, los juicios que nuestra obra capital ha sugerido a los grandes escritores ingleses Sterne, Swift, Bowle, Walter Scott, Dickens, Thackeray, Macaulay, Fitz Gerald, etc., etc.

Con razón pudo vanagloriarse Fitzmaurice de que «Inglaterra fué el primer país extraño que mencionó al Quijote, el primero que lo tradujo, el primero que lo presentó decentemente impreso en su lengua nativa, el primero que indicó el lugar donde nació el autor, el primero que hizo su biografía, el primero que publicó una edición crítica del texto.» Hoy mismo, pruébanlo los trabajos de los señores Martin Hume y de Fitzmaurice, es el que más lo estudia y mejor lo comprende.

Pero ¿en qué ramo del saber extranjero no le ocurre lo mismo a Inglaterra?... Sus ojos se hallan vueltos constantemente a lo que ocurre fuera. Y a ello debe probablemente sus éxitos internacionales y colonizadores.

El carbón inglés.

Se han publicado las estadísticas del carbón aprovechable que hay aún en las minas de Inglaterra. Los últimos cálculos lo fijan en la enorme cifra de 100.914 millones de toneladas. Los cálculos de 1870 solo contaban con que pudieran extraerse 90.000 millones de toneladas. En estos treinta y cuatro años han aparecido nuevas vetas que compensan ampliamente el quebranto sufrido por las cantidades extraídas.

Suponiendo que no se descubran nuevas minas habría carbón para trescientos treinta y tres años si continuaran extrayéndose los 900 millones de toneladas que en la actualidad se extraen. Al tipo de 10 pesetas (7 francos) tonelada, esos 100.000 millones de toneladas valdrían a Inglaterra un millón de millones de pesetas. La Comisión que ha hecho estos cálculos dice que no es preciso restringir la explotación de las minas. Realmente, no hay para qué preocuparse de lo que sucederá el año 2340. Para entonces, no se habrá abolido el uso del carbón? Y una vez abolido con el carbón el humo de las chimeneas, no será Londres una ciudad asoleada? Palla hace, amigos míos, porque con estas noticias los españoles aquí residentes se mueren de murria.

Los pantalones de Pohlodonostoff.

En estos días en que la revolución ha estallado en Rusia, el Czar Nicolás II ha publicado un decreto confiriendo a Pohlodonostoff, Procurador del Santo Sínodo, la categoría de oficial de segunda clase, con asiento en el Consejo del Imperio y en el Comité de Ministros, y con bandos ó rayas especiales para los pantalones de gala. Los periódicos ingleses comentan la noticia, diciendo que los pantalones de Pohlodonostoff pasarán a la historia con la flauta que Nerón tocaba el día del incendio de Roma.

Madrid.

En estos días en que la revolución ha estallado en Rusia, el Czar Nicolás II ha publicado un decreto confiriendo a Pohlodonostoff, Procurador del Santo Sínodo, la categoría de oficial de segunda clase, con asiento en el Consejo del Imperio y en el Comité de Ministros, y con bandos ó rayas especiales para los pantalones de gala. Los periódicos ingleses comentan la noticia, diciendo que los pantalones de Pohlodonostoff pasarán a la historia con la flauta que Nerón tocaba el día del incendio de Roma.

Vecinos en peligro.

Córdoba 1.º En el pueblo de Puente Genil se declaró un incendio la noche del 30 de enero en un almacén de ultramarinos propiedad de doña Antonia Domasoyar.

El incendio se propagó rápidamente a una casa inmediata, viéndose ésta en pocos momentos rodeada de llamas.

Dentro de la casa estaban Antonia Galisteo y María Balvara, las cuales corrieron serio peligro de parecer abrasadas.

La Guardia Civil auxilió a los vecinos de la casa, levantando los hierros de la ventana en los momentos en que las llamas invadían la habitación en que se encontraban las indicadas personas.

Se cree que el incendio fué casual. Se calcula en 10.000 pesetas las pérdidas en ambas casas.

MARTINEZ ALGUALCIL

FIRMA REGIA

Guerra.

Aprobando la siguiente propuesta de destinos en el Instituto de Carabineros: Nombrando subinspector de las comandancias de Algeciras, Cádiz y Sevilla, a D. Adolfo García Viqueira.

—Idem de las de Barcelona, Gerona y Lérida, a D. Francisco Moló.

—Idem de las de Tarragona, Castellón y Valencia a D. Ricardo Ugarte.

—Idem de las de Alicante, Murcia y Almería, a D. Francisco Rivera.

—Idem de las de Huelva, Badajoz y Cáceres, a D. Salvador Noriega.

—Concediendo la cruz del Mérito Militar al capitán de Caballería D. Angel Leon por su obra titulada Nuevas Remontas.

Marina.

Dispensando el pase a la situación de reserva del ordenador de Marina, D. Juan Bautista Oliveros.

—Concediendo el mando de la provincia marítima de Mallorca, al capitán de navío, D. José Pidal.

—Idem de la de Ibiza, al capitán de fragata, D. Joaquín Rodríguez.

—Idem de la de Alicante, al capitán de navío, D. Francisco Dueñas.

—Concediendo cruz del Mérito Naval de primera clase con distintivo blanco, pensionada, al maquinista mayor, D. Ramón Corea.

—Idem de segunda clase al ingeniero jefe de primera D. Antonio Castillo.

Ascendiendo a alférez de fragata a los alumnos de Administración D. Luis Torres y D. Paulino Castro.

—Ascensos reglamentarios del comisario D. José Cánovas, del contador de primera D. Antonio Sánchez, del contador de navío D. Salvador Ramírez y del de fragata don Agapito Rivas.

DE MARRUECOS

En la frontera argelina

(DE NUESTRO ENVIADO ESPECIAL)

Mientras la Embajada francesa marcha a Fez en misión de paz, otros vientos corren por estas regiones.

Y no es secreto que descubre, pues hasta la Prensa francesa se ha ocupado de la diferencia de políticas que siguen los representantes de la República en Tángier y las autoridades argelinas.

Aque los encarnan la penetración pacífica: éstas la armada.

En Marnia, la capital del territorio militar argelino, está todo dispuesto para recibir en cualquier momento los 15.000 hombres que han de componer el futuro ejército expedicionario que deba penetrar eventualmente en Marruecos.

La guarnición habitual de Marnia se compone de dos compañías, en pie de guerra, de zuavos, y un escuadrón de spahis, sin embargo, es de ver lo grande del formidable reducto destinado a tan poco tropa. En los edificios construidos hay cabida cuando menos para 2.000 hombres, y actualmente se hacen nuevas construcciones.

Los almacenes son grandiosos, y deben estar lo suficientemente surtidos para aprovisionar a esos 15.000 hombres.

Hace cosa de un mes, el general gobernador de Argelia, M. Serviere, giró una detenida visita a toda la frontera, y en ello se ha visto la proximidad de la campaña.

Y el camino que por el Kiss ha construido M. Say (de quien nos ocuparemos otro día) procediendo con la genialidad de los millonarios yanquis, para que cómodamente puedan ir a Marnia dos de sus parientes, Mad. Bourmancé y la gentil Mlle. Aubert, ha sido considerado como hecho en combinación con la autoridad militar, para el paso de la artillería.

Durante mi estancia en Marnia, no quise dejar pasar la ocasión de visitar al comandante superior, M. Pein, el jefe más joven del ejército francés, y persona tan sumamente simpática y agradable, como diplomática.

M. Pein me aseguró que el interés de Francia es la paz, y que, aun a pesar de la guerra civil marroquí, se limitará a rechazar las agresiones, pero sin poder atacar Marruecos, cuya integridad se ha comprometido a respetar.

Tiene razón M. Pein, en gran parte; pero es bien seguro que si las cosas se cumplen estrictamente, bien puede decirse que los tratados han dificultado, en vez de facilitado la solución.

Porque ya que tener presente que existe en Marruecos una formidable guerra civil, que adquiere cada día mayor fuerza, y a cuya extinción debe contribuir Francia.

¿Cómo? Pasando las fronteras con sus tropas? Viola una de las cláusulas de los tratados, calcaados sobre el mantenimiento más estricto del status quo.

Y si no contribuye a la pacificación del Imperio, deja de prestar ayuda y fortalecer el poder del Sultán Abdelaziz, cosa que también tiene estipulada.

Si ser pesimistas, consideramos la situación de Francia, respecto a la cuestión marroquí, algo complicada.

Guillermo Rittwagen.

CONTRA LA INMIGRACION

DICTAMEN IMPORTANTE

Paris 1.º Un telegrama de Washington dice que la comisión parlamentaria nombrada para dar dictamen sobre el proyecto relativo a la inmigración, ha dado informe favorable, prohibiendo la entrada en todo el territorio de los Estados Unidos de más de 800.000 inmigrantes anuales procedentes de cada país.

Blasco.

Las huelgas de Westfalia

La casa Krupp.

Paris 1.º Un despacho de Berlín dice que, aunque cierto número de mineros de Westfalia han reanudado el trabajo, en cambio es muy grande el número de obreros que en los últimos días se han unido al movimiento huelguista.

La casa Krupp ha tenido necesidad de comprar 4.500 vagones de carbón inglés. Siguen cerrándose muchas fábricas por falta de combustible.

Blasco.

RUSIA Y JAPON

LA TERCERA ESCUADRA
Paris 1.º
Según comunican de San Petersburgo, la tercera escuadra saldrá de Liban, en busca de la de Rodjstvensky, el día 6 del actual.

UN RUMOR
Paris 1.º
En los círculos militares de Petersburgo circula con insistencia el rumor de haber resultado herido Kouropatkin en uno de los últimos combates.

HERIDOS Y PRISIONEROS
Paris 1.º
Los telegramas recibidos hoy del teatro de la guerra dicen que han sido conducidos a Mukden cerca de 1.000 heridos procedentes de las avanzadas rusas, y 350 japoneses hechos prisioneros en los combates del día 30 de enero en los alrededores de la aldea de Sandepou.

FELICITANDO A LAS TROPAS
Paris 2.º
Según comunican desde Tokio, el Mikado ha enviado un rescripto a las tropas que manda Oyama.

EL ALMIRANTE TOGO
Según noticias de origen japonés, el almirante Togo regresará a bordo de la escuadra el día 6 de febrero.

LOS RUSOS RECHAZADOS
Paris 2.º
Comunican de Tokio que el Gobierno imperial ha recibido un telegrama del general Oyama, dando cuenta de los movimientos ofensivos realizados estos días por la vanguardia del ejército ruso.

TELEGRAMAS OFICIALES
San Petersburgo 1.º
En el Estado Mayor Central acaba de recibirse el siguiente despacho oficial del general Kouropatkin, fechado el día 29: «Tengo el alto honor de poner en conocimiento de V. M. las siguientes noticias: Las pérdidas sufridas por los japoneses son considerables.

«Gran número de ellos recibieron heridas de sable y de bayoneta.
«El número exacto de prisioneros no se conoce aún, si bien se calcula que hemos hecho al enemigo más de 300.

«Ayer, los destacamentos del frente de nuestro Ejército sufrieron 55 bajas, de las cuales cinco corresponden a la oficialidad.
«El último movimiento ofensivo de los japoneses quedó indeciso.

«La salud en nuestras tropas es excelente.—Kouropatkin.»
San Petersburgo 1.º
En el Estado Mayor Central se ha recibido el siguiente despacho oficial del general Kouropatkin: «Las tropas de nuestro flanco derecho han ocupado una aldea, que fué tomada durante el curso de las hostilidades en los últimos tiempos.

«Los japoneses han tratado dos veces de volver a apoderarse de Paitatse, pero fueron rechazados por nuestra artillería.
«Nuestras tropas han caído también, con gran resultado, a Sandepou, que se halla ocupado por numerosas fuerzas japonesas.

«Durante la última noche, el termómetro ha llegado a marcar una temperatura de 20 grados bajo cero.—Kouropatkin.»
Interino.

EN NUEVA YORK
CONTRA EL GOBIERNO CUBANO
Paris 2.º
Según comunican de Nueva York, los grandes periódicos yanquis siguen con su violenta campaña contra el Gobierno cubano.

Los periódicos dicen, que la Administración cubana es detestable, habiendo hecho la falta de higiene, que se halla reducida al vómito.
Blasco.

LOS EX MINISTROS DEMOCRATAS
A las tres y media se han reunido en casa del señor marqués de la Vega de Armijo los ministros demócratas y ex vicepresidentes de las Cámaras del antiguo partido liberal.

La reunión, que tenía por objeto acordar la conducta que se habrá de seguir, tanto en lo que respecta a la situación política en general, como a las próximas elecciones provinciales, ha tenido bastante importancia.

Habló el primero el señor marqués de la Vega de Armijo, dando las gracias a los concurrentes por la distinción que le habían hecho en reunirse en su casa, en atención a la desgracia de familia que le aflige.

pecta a las manifestaciones que debieran hacerse.
Durante la conversación se supo que los Sres. Masat y Conde de Romanones habían visitado al marqués de la Vega de Armijo, haciéndole indicaciones respecto a la conveniencia de hacer unidos la protesta contra la clausura de las Cortes, y con este motivo se trató de hacer indicaciones en este sentido a los individuos de la minoría liberal.

Por último, después de varias rectificaciones de los oradores, se tomaron por unanimidad los acuerdos consignados en la siguiente nota oficiosa:
1.º Reclamar la inmediata apertura de las Cortes para discutir la actual situación política del país, las dos últimas crisis ministeriales y para legalizar la situación económica y fijar las fuerzas de mar y tierra para 1905, según exige el precepto constitucional.

2.º Declinar sobre el Gobierno la responsabilidad constitucional si por no abrir inmediatamente las Cortes llegara el país a hallarse en la situación consiguiente a la infracción del precepto constitucional sobre la ley de presupuestos al comenzar el año 1905.

3.º Invitar a los demás elementos liberales a proceder todos de acuerdo respecto a la reclamación y protesta que debe hacerse y a la forma y manera de realizarla.
4.º Dirigir una circular a los electores fijando el criterio del partido ante la próxima campaña electoral.

Tampoco asistieron a la reunión los generales Veyler y Beranger, por entender que se lo impedía su carácter militar.
Los periodistas que acudieron al domicilio del señor marqués de la Vega de Armijo a informarse de lo acaecido en la reunión, se mostraron sumamente agradecidos al ilustre dueño de la casa, por las atenciones con que en ella fueron recibidos, en nombre del marqués, por los señores conde de Casal y Rosales.

HUELGA DE MINEROS
EN BELGICA
Paris 2.º
Ayer expiró el plazo que dieron a sus patronos los mineros de Bélgica, pidiendo aumento de salario, a consecuencia de la subida alcanzada por el carbón con motivo de la huelga de Westfalia.

No habiendo contestado los dueños de las minas, hoy comenzará la huelga general en toda la región carbonífera del Borinage.
Blasco.

CONSEJO DE MINISTROS
Se ha reunido en la Presidencia a las cinco de ayer tarde.
El ministro de Gracia y Justicia manifestó a la entrada que llevaba varios indultos de pena de cadena perpetua, por haber cumplido el tiempo reglamentario.

Los demás ministros no dijeron nada de interés, limitándose a declarar que el Consejo sería para tratar de los presupuestos.
NOTA OFICIOSA
El Consejo examinó y despachó varios expedientes indultivos.

Por el ministro de la Guerra se dió cuenta de dos expedientes de enagenación de dos edificios (cuartelillo de San Antonio de Tarragona y Gobierno militar de Zamora), de conformidad con la ley de 10 de julio de 1902, que fueron aprobados.

El ministro de Hacienda dió cuenta detallada de la situación del Tesoro, que es plenamente satisfactoria, del curso de la recaudación y de la marcha de los trabajos acerca de los presupuestos de ingresos y de obligaciones generales.

El ministro de Agricultura dió cuenta del plan de obras de reparación de carreteras para el año actual, que quedó aprobado.
Los ministros dieron cuenta del estado de los trabajos de preparación del presupuesto para 1905.

Guardaron los ministros gran reserva acerca de lo tratado en el Consejo.
Nos hemos ocupado—decía uno de los ministros más explícitos siempre con la Prensa—de proyectos que no estando aún cristalizados sería aventurado decir nada acerca de ellos.

Tratamos de inquirir más detalles, pero nos fué imposible ver realizados nuestros deseos.
La reserva, tanto de ese ministro como de otros compañeros suyos, era impenetrable.

EL VAPOR ALFONSO XIII
Coruña 1.º
Esta mañana, a las siete y media, llegó a este puerto, procedente de la Habana, el vapor-correo Alfonso XIII, sin novedad.
HERCULANO.

LOS INCENDIOS DE AYER
En la estación del Mediodía.
A las tres de la tarde de ayer se declaró un violento incendio en un almacén de maderas de la estación del Mediodía.

Contenia el pabellón bastante cantidad de madera muy seca y utensilios diversos, como carretillas, puertas y ventanas de carpas, materiales como se ve muy a propósito para favorecer el incremento del fuego.

Y, efectivamente, éste tomó grandes proporciones, a pesar de los esfuerzos que para contener sus progresos hacia todo el edificio de obreros de la estación.

EN PRUSIA
Huelga importante.
Paris 2.º
Según comunican desde Breslan, en la mina «Reina Luisa», propiedad del Estado, se han declarado en huelga todos los obreros.

Estos son numerosos, lo que hace que la huelga tenga gran importancia.
Hasta ahora no hay noticias de incidentes alguno.
Blasco.

PINTOR FALLECIDO
Paris 2.º
En Dusseldorf ha fallecido hoy, víctima de una pulmonía, el famoso pintor Themback.
Blasco.

LA SOCIEDAD DE AUTORES
LOS DERECHOS DEL «QUO VADIS?»
La colisión de derechos habida entre dicha Sociedad y el actor de la Princesa señor Cardona, respecto al cobro de los que corresponden al Sr. Michel, autor del arreglo de Quo vadis continúa dando juego y haciendo intervenir en ella al gobernador.

Anteayer visitaron al conde de San Luis los Sres. Thiblier y Cardona, y después de discutir ampliamente el asunto, hubo de intervenir el primero diciendo: «Se trata de un asunto litigioso y solo hay dos medios para solucionarlo: uno haciendo gestiones amistosas y otro sometiéndolo a los tribunales.

«De esta cuestión puede resultar perjudicado el público que desea presenciar las representaciones del Quo vadis, pues—añadió dirigiéndose al Sr. Cardona—por lo que he dicho usted, piensa suspender aquéllas, y eso no lo tolero yo; de modo que si no continuaran las representaciones de la mencionada obra, sin causa que justifique tal suspensión, le impondré a usted, si reclama el público, una multa de 500 pesetas.

«Por consiguiente, ¿dese usted por notificado.»
Anteayer, por indisposición de la señora Fabregas, se suspendió en el teatro de la Princesa la representación de Quo vadis; siendo sustituida esta obra por otra del repertorio.

El conde de San Luis se muestra dispuesto a imponer al Sr. Cardona la multa a que antes nos referimos.
Con objeto de comprobar si fué por enfermedad de la señora Fabregas por lo que se suspendió en la Princesa la representación de Quo vadis, el gobernador comisionó ayer mañana a un inspector de Vigilancia para que averigué el verdadero motivo de no haberse representado aquélla.

No existe causa, que justifique la sustitución de la obra, que ha dado origen a la cuestión, el Sr. Cardona tendrá que abonar la multa con la que fué conminado por el gobernador.
NOTAS MUNICIPALES
Comisión.
Ayer mañana ha visitado al alcalde una Comisión de vecinos de los Cuatro Caminos solicitando se urbanicen cuanto antes las calles de aquella populosa barriada, por las que es difícil el tránsito, dadas las malas condiciones en que se encuentran.

El conde de Mejorada del Campo prometió acceder a lo que de él se solicitaba.
Los tranvías.
Por consecuencia de la inspección que el subintendente de servicios eléctricos está efectuando en los tranvías, gran número de éstos serán retirados de la circulación por no reunir las condiciones debidas los frenos y motores.

Las Empresas de los tranvías, por propia iniciativa, comenzarán en breve a practicar ensayos de unos aparatos salvavidas que desde hace tiempo se están usando en Glasgow y Leeds con grandes resultados, pues en caso de accidente el atropellado solo sufre leves heridas.

El Municipio, por su parte, proyecta organizar un concurso con el mismo fin.
Al concurso se presentará el conde del Sol con el aparato salvavidas de que es autor.
El pago de jornales.
El conde de Mejorada del Campo ha dispuesto que los jornaleros del Ayuntamiento a quienes se les pagan los domingos cobren sus jornales en los indicados días, con objeto de evitar que continúe sucediendo que aquéllos dejen de trabajar la tarde del sábado por ir a cobrar.

Para los ciclistas.
El alcalde ha ordenado que se imponga una multa de 50 pesetas a todos los ciclistas y motociclistas que circulen por las calles con las máquinas y no estén provistos de la correspondiente licencia.

La orden ha dado buenos resultados, pues fué dictada hace días, y solamente ayer han sacado licencia en el Municipio más de 105 ciclistas.
EL CRIMEN DE CETINA
Descubrimiento de los autores.
Zaragoza 1.º
Han sido al cabo descubiertos los autores de los crímenes de Cetina, cometidos el día 18 de enero.

Son los criminales Antonio Gil Herrero y su sobrino Gregorio Herrero Gil, quienes dieron muerte a las víctimas e incendiarán la choza.
También ha sido puesta en claro la complicidad de Fulgencio Horro, sobrino de los anteriores.

Ya a raíz de la comisión del delito habían recaído las sospechas sobre los citados individuos, y por eso fueron detenidos.
Antonio Gil ha declarado haber dado muerte a la mujer y dos niños, y Gregorio Horro confesó haber matado a Federico Pasmel y a un niño y haber incendiado la choza.

Es muy elogiada la actividad y pericia, tanto de la benemérita como del juez de instrucción por el resultado conseguido.
FONDEVILLA.

NOTICIAS
Recomendamos a nuestras lectoras ensayen una vez los jabones «morenos» y «extrínsecos» que fabrica «La Central», y hallarán de venta en todos los comercios de ultramarinos de Madrid.
Solo el café torrefacto de La Estrella (solo éste) viene en su cápsula hasta en agua fría; el público puede hacer la prueba cuando guste si es o no el exquisito torrefacto de La Estrella; el de los imitadores no tiene el agua fría ni tiene aroma al siguiente día de tostado. Depósito central: Montero, 32. T. 1.555.

Todas las misas que se celebren hoy 2 de febrero en la parroquia de San Lorenzo y en las iglesias de las Escuelas Pías de San Fernando, convanto de Religiosos del Santísimo Corpus Christi (vulgo Carbanera) y Asilo de la Santísima Trinidad (calle de los Marqués de Urquijo), como igualmente en la exposición del Santísimo en esta última, serán aplicadas por el eterno descanso del difunto Excmo. Sr. Marqués de Castro Serna (q. e. p. d.).
No es cierto, según nos dicen, que el dueño de la carbonería de la calle de la Magdalena número 25, D. Manuel Barredo, haya traspasado dicho establecimiento, siguiendo el mismo al frente de él.

Hacemos saber a todos los clientes poseedores de números para el sorteo de los obsequios que reparte la Casa Thomas, Sección 3, que los números agraciados según el sorteo de la Lotería verificado el 31 de enero, son los siguientes: Premio de 250 pesetas, al núm. 28.266. Premio de 100 pesetas, al núm. 26.356. Premio de 50 pesetas, al 9.064.

Además, todos los números cuya terminación sea en 6 como el del próximo mes de mayo serán estudios de las principales reformas que necesita esta población, y dedicando el premio de honor al trabajo poético que trate del autor del Quijote.

Hoy jueves continuará en el Ateneo de Madrid las conferencias de Extensión universitaria, explicando, de cinco a seis de la tarde, D. José Igual, sobre «Aprovechamiento de las fuerzas naturales», y de seis a siete D. José Parada y Santín, acerca de «Influencia de la música en el hombre».

El gobernador de Valladolid telegrafía que en el kilómetro 189 ha sido arrollado por un tren el vecino de Aduque, Agapito Vara, quedando completamente destruido.

Ha sido elegido para el cargo de vocal nato del Consejo Superior de Agricultura, el senador vitalicio D. José Maluquer de Tossal, por el Instituto Agrícola catalán de San Isidro, de Barcelona.

En la Junta general reglamentaria celebrada por la Asociación de Escritores y Artistas, se procedió a la elección de la mitad de la directiva, resultando elegidos los señores siguientes: Vicepresidente primero, D. Tomás Bratón; contador, D. Angel de Larra y Corezo; vocales, D. Manuel del Palacio, D. Julio Nonhe, D. Pascual Millán, D. Manuel Fernández Caballero, D. Francisco Fernández Villegas, D. Angel Aviles y D. Agustín Querol; secretarios, D. Carlos Luis de Cuenca, y D. Juan Comba.

En dicha Junta se dió cuenta de varios proyectos de gran importancia, que fueron aprobados por unanimidad, y que han de contribuir poderosamente a la reabrazación de los fines sociales.
El viernes 3 del actual, de cinco y tres cuartos a seis y tres cuartos de la tarde el comandante de Infantería D. Casó Barban explicará en la Escuela de Estudios Militares sobre «Estudio de la iniciativa en la guerra».

Ayer se hallaban jugando a las cartas en una taberna de la plaza de San Miguel dos sujetos, llamados Juan Castañeira y Pedro Rey.
Por una jugada comenzaron a cuestionar, saliendo desafiados a la calle.

Ya en ella, se propinaron algunos cachetes, al propio tiempo que se insultaban.
Agarráronse fuertemente, y luchando, cayeron los dos al suelo, produciéndose Castañeira, contra una piedra, una herida grave en la cabeza.

Pedro Rey resultó también con algunas contusiones.
El primero fué auxiliado en la Casa de Socorro del Centro, siendo después trasladado al Hospital Provincial.
El herido leve compareció ante el Juzgado de guardia.

En breve se aumentará con 26 caballos más la sección montada del Cuerpo de Seguridad.
También se aumentará en 35 guardias de primera el número de los que hoy existen.
Según pretende el gobernador, en el próximo presupuesto se introducirán reformas en el Cuerpo de Policía.

EN NORTEAMERICA
Amenaza de huelga.—Un choque.—Quince muertos.
Paris 2.º
Telegrafían de Nueva York, que los empleados del ferrocarril subterráneo persisten en su actitud intransigente, amenazando con declararse en huelga si la Compañía no accede a sus pretensiones.

En Fortwort, estado de Tejas, ha ocurrido un terrible choque entre un tranvía y un tren de viajeros.
El primero quedó completamente destruido.
Quince viajeros han resultado muertos. Ignórase la cifra cierta de heridos y contusos, aunque se sabe que es muy grande.

Blasco.

LA COMPARSA LA PRENSA
Anoche fuimos visitados en la redacción por la comparsa titulada La Prensa, organizada por vendedores de los principales periódicos.

Ante nosotros cantaron varias graciosas coplas, que les acreditan de ingeniosos.
La mayoría de estas coplas son obra de su director Adolfo Guerra.

Forman la junta directiva los vendedores Antonio Molero, presidente; José Calvo, secretario; Santos Azuaga, cabo de postulantes; y Eduardo Entresus, vocal.
Esta comparsa alcanzará gran éxito en los próximos Carnavales, y seguramente recogerá mucho dinero, que es, indudablemente lo que aspiran los individuos que la forman.

El Sr. Aguirre ha vuelto a tomar posesión del cargo de jefe del Negociado Central de Agricultura y Obras públicas, que hace años viene desempeñando.

El Sr. Dato ha visitado en sus despachos oficiales al ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, Sr. Lacierva, y a los directores generales, Sres. San Simón y Pedro Palacios.

Algunos senadores y diputados que discurren por los pasillos del Ministerio, comentaban la visita del jefe del grupo dattista a sus íntimos. Después visitó también el Sr. Dato al ministro de Agricultura señor marqués del Vadillo. La actitud política del Sr. Dato, con relación al Gobierno es de estricto ministerial, según sus amigos.

De la secretaría particular del ministro de Agricultura y Obras públicas, se ha encargado su antiguo secretario y compañero nuestro en la Prensa, D. Luis Moreno.

Las secciones en que se divide la Junta de ferrocarriles secundarios, se han reunido ayer mañana, discutiéndose algunos dictámenes de las ponencias.

Los jefes de sección de la Dirección de Administración local y el oficial mayor del ministerio de la Gobernación obsequiarán anoche con un banquete al Sr. Calderón (don A.), correspondiendo de ese modo al banquete que los dos éste al cumplirse el año de posesión en el cargo que ahora deja.

No se ha firmado todavía la dimisión del subsecretario de la Presidencia y, por tanto, el nombramiento del sucesor.

Para ese encargo se indica, entre otros, al Sr. Maldonado.

El Presidente del Consejo ha encarecido ayer a los periodistas que le visitan, consignando que no es cierto lo que se cuenta con el decreto de disolución de Cortes.

Ayer mañana, a las once, han tomado posesión de sus respectivos cargos los nuevos subsecretarios de Gobernación y director general de Administración, Sres. Andrade y Vázquez de Parga.

Los salientes, conde del Moral de Calatrava y Calderón (D. Abilio), después de hacer la presentación de aquéllos al jefe personal que asistió al acto, pronunciaron breves y cariñosas frases en elogio de los funcionarios del Ministerio de la Gobernación, por haberlos secundado en sus trabajos con agracia, laboriosidad e inteligencia.

El Sr. Calderón recomendó a su sucesor el Sr. Vázquez de Parga que se interesase por la suerte del proyecto que el había redactado, dando estabilidad a los funcionarios municipales, provinciales y del Ministerio de la Gobernación.

El Sr. Vázquez de Parga prometió hacer de su parte cuanto pudiera, hallándose dispuesto a que dicho proyecto sea una realidad.

Los señores conde del Moral de Calatrava y Calderón (D. Abilio) fueron acompañados por el personal hasta la puerta del Ministerio.

Llamamos la atención del Sr. González Besada acerca de la resistencia pasiva con que la Diputación de Granada responde al texto legal del Reglamento de 11 de diciembre de 1900, que establece que al frente de las Secciones de Cuentas se halle un contador de fondos.

Hace tiempo, bastantes meses, que vacó el expresado cargo, y sin embargo, no se saca a concurso la vacante, faltando el gobernador abiertamente al art. 23 de dicho Reglamento.

De la justificada rectitud del nuevo señor ministro esperamos la oportuna corrección.

Hoy en el expreso saldrán para Viena Su Alteza Imperial la archiduquesa Isabel y sus hijas.
En la estación las despedirá toda la real familia.

—Deseamos buena salud a Vuestra Majestad—replicaron los comisionados.
—Os he mandado llamar—prosiguió el Czar—para que oigáis las palabras de mi boca y las repitáis después a vuestros compañeros.

Los sucesos que todos lamentamos han ocurrido porque os dejasteis seducir y enganar por traiceros enemigos de nuestra amada patria, que os hicieron creer que debíais revelarles contra mí y contra mi Gobierno, obligándolos a dejar el trabajo y a manifestaros en actitudes tumultuarias en una época en que todos los verdaderos rusos tienen el deber sagrado de trabajar sin descanso para vencer al enemigo común.

Las huelgas son manifestaciones evidentes de rebelión que sólo conducen a desórdenes públicos y a obligaros siempre a las autoridades a adoptar medidas extremas, sacando las tropas a la calle y viéndose en la dura necesidad de causar víctimas inocentes muchísimas veces.

La vida del obrero es penosa, reconozco que, en efecto, es necesario mejorarla, pero para llegar a ello lo primero que se necesita es tener calma y paciencia.

Yo deseo que comunicéis mis palabras a vuestros compañeros.
Los comisionados escucharon al Czar religiosamente sin despegar los labios.

El Czar dió por terminada la entrevista y se retiró del salón en compañía del gran duque.

Cuando se hubieron marchado, Treppoff y el ministro de Hacienda hablaron brevemente con los obreros para encarecerles la importancia del discurso pronunciado por el Soberano y la buena actitud en que éste se encontraba frente a sus pretensiones, manifestándoles que les serían entregadas unas hojas con el texto de dicho discurso para que pudieran repartirlas a los obreros que desearan conocerlo.

Los obreros salieron de Palacio. Desde allí se dirigieron directamente a una iglesia, en la cual estuvieron rezando.

Después, por orden del Czar, se les invitó a comer. Un obrero brindó por Nicolás II en medio de los hurras de sus compañeros.

Enseguida, y por el mismo camino que a la ida, regresaron a San Petersburgo.
El mitin de la rue Cadet.
Paris 2.º

Acaba de terminar el mitin celebrado en la rue Cadet para protestar de los sucesos de Rusia.

Han asistido unas mil personas. Se han pronunciado discursos violentísimos; pero sin llegar a alterarse el orden.

Como era de esperar, dadas las precauciones adoptadas por la policía, la salida se ha realizado tranquilamente, sin el menor incidente desagradable.
Blasco.

Avisos útiles
TUBERCULOSIS
y el medio de vencerla.
La gravedad de la tuberculosis es bien conocida; los medios de vencerla son, a bien conocidos, si se sabe adoptarlos a tiempo. Y, sin embargo, es difícil convencer a los pacientes de la necesidad de hacer un serio esfuerzo. Atacad las afecciones de los pulmones vigorosamente tan pronto como aparecen, es decir, desde el momento en que se tengan sospechas de su existencia, con Emulsion Scott, y habréis tomado las medidas exactas de vencerla. Aunque el señor Pastor curó la tuberculosis de su hijo Pepito, corrió un gran riesgo por demorar durante tan largo tiempo el remedio que la Emulsion Scott produce en estos casos. No debiera dejarse a la tuberculosis un solo momento para desarrollarse. Puede atacarse al principio con Emulsion Scott. El Sr. Pastor dice como la atacó.

Paseo de Atocha, núm. 23, Madrid.
5 de noviembre de 1903.
Muy señores míos: Mi hijo Pepito, de cuatro años de edad, hallábase atacado de una tos seca y fuerte, que no le dejaba dormir, creyendo los médicos que tenía afectado uno de los pulmones, y como su lactancia había sido mala, estaba raquítico. En este estado grave de salud, empezó a tomar la Emulsion de Scott, que le hizo admirablemente convalecer, después de haber usado unas cuantas botellas, en un muchacho sano y fuerte, y desapareciendo todo rastro de las enfermedades que le aquejaban.
Suyo afectísimo y s. s. q. b. s. m.
JOSE PASTOR.

Existe, por supuesto, un período en el curso de la tuberculosis en que todo es inútil. Pero qué aguardar a que lleguéis a ese momento? La Emulsion Scott salvará la vida que os es tan cara. No esperéis nunca a mañana, atacad la tuberculosis con Emulsion Scott al instante, esta misma noche, y llegareis aún a tiempo.

Un frasco de prueba será enviado a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 333, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.
Neurastenia ó Debilidad Nerviosa, puede curarse si es constante en el tratamiento con el NERVIONAL RICH, por afoja que sea la enfermedad. Despierta el apetito, facilita el sueño y la digestión y regulariza el vientro. Las rarezas y extravagancias de estos entornos desaparecen, lo mismo que las triestizas y abatimientos; la diépsia y el mal estar después de las comidas es sustituido por el placer del satisfeco, y en poco tiempo recupera las fuerzas perdidas.

Madrid: Lletget, Carrera de San Jerónimo, 30, y Gayoso, Arenal, 2.—Barcelona: Uriach, Moncada, 29.—Bilbao: Zubizarra.—Coruña: Villar.—Pamplona: Marquina.—San Sebastián: Unión Farmacéutica.—Sevilla: El Globo y Larana, 4.—Prospectos gratis.

EL 1905. ESPECIAL COMERCIO. SE ABREJA dentro de breves días.—HILERAS, 10, PRIMERO.
Emulsion Scott
ÚNICA que contiene el 30 % de aceite de hígado de bacalao, purificado y estabilizado. Es lo mejor y la más agradable.
VINOS RIOJA
M. Lacuesta-Haro. Pedir en todas partes.

